

Destinataires

- Détenteurs de DCA RTGS
- Systèmes exogènes

Info-SERI n°334

24/09/2024

Auto-certification Robustesse des participants T2 détenteurs de DCA RTGS et des systèmes exogènes

Lancement de la campagne de collecte 2024

La fiabilité et la résilience opérationnelles ne dépendent pas exclusivement de la sécurité intégrée dans T2, gérée par l'Eurosystème en sa qualité d'opérateur de système. Elles reposent également sur la sécurité des participants qui constituent les points d'entrée du système de paiement. Les exigences de surveillance imposent à l'opérateur d'une infrastructure de marché financier de s'assurer du bon niveau de sécurité des composants internes exploités par chaque participant au système, et de leur fiabilité opérationnelle.

Afin d'assurer la sécurité et la fiabilité opérationnelle des participants à T2, un dispositif d'auto-certification annuelle a été mis en place par l'Eurosystème. Pour 2024, tous les détenteurs de DCA RTGS et les systèmes exogènes doivent donc **retourner signé le formulaire d'auto-certification en anglais d'ici au 31 décembre 2024, par courrier électronique à l'adresse t2bf@banque-france.fr**.

La documentation et le formulaire à compléter en anglais se trouvent sur la page suivante de l'extranet T2 BF (la version française est fournie uniquement pour information) :
<https://www.banque-france.fr/fr/info-seri-arc/target2-bf/campagne-dauto-certification-t2>

Un établissement dont les infrastructures de connexion à T2 sont hébergées chez un prestataire de services tiers doit également se certifier dans le cadre de cette campagne, les éléments de réponse lui étant fourni par ce fournisseur.

Dans le cas d'un **groupe bancaire**, il est possible de soumettre une seule certification pour les membres du groupe, aux conditions suivantes :

- Tous les participants appartiennent au même « groupe » selon la définition de l'orientation T2 Annexe III Conditions harmonisées de participation à T2 et s'ils utilisent la même infrastructure technique pour soumettre les paiements. Dans ce cas, il conviendra de renseigner, dans l'auto-certification, l'ensemble des BIC qui partagent la même plateforme technique.
- Tous les participants répertoriés par la déclaration d'auto-certification unique sont en totale conformité avec les obligations applicables

Le périmètre des systèmes d'information inclus dans cette démarche d'auto-certification comprend l'ensemble des applicatifs amont, ainsi que les back offices générateurs de paiements transmis pour imputation à T2.

Le statut de **groupe bancaire critique** est confirmé individuellement par la Banque de France aux établissements concernés. Si vous ne recevez pas cette notification par courriel, votre établissement n'est concerné que par les obligations 1.1 à 1.15 (relatives à la gestion de la sécurité de l'information).

Pour éviter tout manquement à cette formalité annuelle avant la date limite du 31 décembre 2024, **nous vous remercions de nous informer du lancement des démarches par votre établissement avant le 02 octobre 2024**. En l'absence de cet accusé de réception, des relances par courriel et appels téléphoniques vers les dirigeants de l'établissement seront réalisés par les équipes T2 de la Banque de France.

Pour mémoire, en cas de manquement à cette formalité obligatoire d'auto-certification T2 ou de non-conformité sévère aux principes édictés dans ce rapport, la Banque de France pourrait être amenée à suspendre, voire clôturer les comptes des établissements défaillants, ou à renforcer la surveillance de leur activité dans T2. Il serait alors demandé l'étude de solutions alternatives permettant de satisfaire aux obligations réglementaires de constitution des Réserves Obligatoires (intermédiation pour les réserves).

Nous restons à votre disposition pour toute **demande de renseignement complémentaire à l'adresse suivante** : T2BF@banque-france.fr.

Contact	Courriel	Téléphone	Télécopie
Direction du SERI	seri@banque-france.fr	+ 33 1 42 92 61 90	+ 33 1 42 97 76 31
SERI-SAR Enregistrement	t2bf-admin@banque-france.fr	+ 33 1 42 92 24 82	+ 33 1 42 92 24 45
SERI-T2BF Support PROD	t2bf@banque-france.fr	+ 33 1 42 97 79 00 + 33 1 42 92 96 73	+ 33 1 42 92 98 58
SERI-T2BF Support TESTS	2320-csld-utest-ut@banque-france.fr	+ 33 1 42 97 79 88	+ 33 1 42 92 63 45
Adresse postale : Banque de France / S0B-2320 DIIF-SERI / 75049 Paris Cedex 01			

BCE : <https://www.ecb.europa.eu/paym/t2/html/index.en.html>

BDF : <https://www.banque-france.fr/fr/info-seri-arc>

Operational reliability and resilience do not depend exclusively on the security integrated into T2, managed by the Eurosystem in its capacity as system operator. They also rely on the security of every participant as entry point of the payment system. The operator of a financial market infrastructure is required by the oversight to ensure that internal components operated by each participant to the system are secure and operationally reliable.

In order to ensure the security and operational reliability of T2 participants, an annual self-certification system has been put in place by the Eurosystem. For 2024, all RTGS DCA holders and ancillary systems must therefore **return the signed self-certification form in English by December 31, 2024, by email to t2bf@banque-france.fr**.

The documentation and the form to be completed in English can be found on the following page of the T2 BF extranet (the French version is provided for information only):
<https://www.banque-france.fr/fr/info-seri-arc/target2-bf/campagne-dauto-certification-t2>

Establishments whose T2 connection infrastructures are hosted by a third-party service provider must also certify for this campaign, using the information provided by the service provider.

In the case of a **banking group**, it is possible to submit a single certification for the members of the group, subject to the following conditions:

- i. All participants belonging to the same "group" as defined in T2 Guideline Annex III Harmonized conditions for participation in T2, and if they use the same technical infrastructure to submit payments. In this case, all BICs sharing the same technical platform must be indicated in the self-certification.
- ii. All participants listed in the single self-certification declaration are in full compliance with the applicable obligations.

The information systems scoped in this self-certification process include all upstream applications, as well as the back offices generating payments transmitted for processing to T2.

The status of **Critical participant** is confirmed individually by the Banque de France. If you do not receive this notification by e-mail, your establishment is only concerned by obligations 1.1 to 1.15 (related to information security management).

To avoid any failure to comply with this annual formality before the December 31, 2024 deadline, **we would be grateful if you could inform us of the launch of the procedures by your establishment before October 02, 2024**. In the absence of a receipt confirmation, Banque de France's T2 teams will send reminders by e-mail and telephone to your head of establishment.

In case of failure to comply with this mandatory T2 self-certification formality or severe non-compliance with the principles set out in this report, the Banque de France could be required to suspend or even close the accounts of defaulting institutions, or to strengthen monitoring of their activity in T2. The study of alternative solutions would then be required to meet the regulatory obligations to constitute Minimum Reserves (intermediation for reserves).

Please do not hesitate to contact us for any further information you may require:
T2BF@banque-france.fr